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4 ноября в рамках акции "Министр на связи" и в целях реализации политики "Открытое
Правительство" директор Государственного агентства связи Бекташов Чынгыз
Акматович выступил в прямом эфире "Биринчи радио".
На начало года по Кыргызстану насчитывалось 128 населенных пунктов, где не было
мобильной телефонной связи – сказал Чынгыз Бекташов.

      

По его словам, перед Агентством связи стояла задача по телефонизации населенных
пунктов. «В основном эти пункты в высокогорных и отдаленных местах, далеко
находящихся от транзитных линий, они коммерчески невыгодны для операторов. Мы
проводили переговоры с операторами связи и в конце концов операторы согласились,
что необходимо телефонизировать», - сказал он.
Как сообщил Ч.Бекташов, 128 населенных пунктов были распределены между тремя
сотовыми операторами Sky Mobile (Beeline), «Альфа Телеком» (MegaCom) и
«Нуртелеком» (О!).

  

«К концу года у нас останется 80 населенных пунктов, где не будет телефонии. К концу
2016 года у нас везде будет мобильная связь. В горной местности тяжело одной станции
охватить населенный пункт», - сказал он. Следующий этап — мобильная связь должна
охватить 100% населенных пунктах Кыргызстана. Отвечая на вопрос слушателей,
Ч.Бекташов сообщил, что скорость мобильного интернета зависит от емкости базовых
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станций. Это техническая плоскость. «Каждый год операторы отчитывается перед
нашим ведомством о планах дальнейшем развитии и рассматривается вопрос увеличения
емкости», - сказал он. 
Очень много вопросов от слушателей поступило по персонификации сим-карт. После
марта 2015 года оператор связи не сможет предоставлять услуги абонентам, сим-карты
которых не персонифицированы – предупредил директор Агентства связи. По его
словам, на сегодняшний день 30-50% абонентов сотовых операторов зарегистрированы.

  

«Хотелось бы разъяснить по 2 подпунктам — персонификации и идентификации.
Персонификация — это система, при которой каждая сим-карта должна быть
зафиксирована за юридическим или физическим лицом. Это делается для безопасности
страны, гражданина и тех услуг, которые абонент получает», - сказал Ч.Бекташов.
Разработаны правила предоставления услуг подвижной радиотелефонной связи, где
указаны права и разграничения операторов мобильной связи и абонентов, сообщил он.
Относительно идентификации Ч.Бекташов проинформировал, что данный вопрос
касается идентификации мобильных устройств, которые ввозятся в Кыргызстан. «Это
позволит пользоваться сертифицированным оборудованием, которое не будет влиять
на здоровье граждан», - сказал он. Также директор ГАС КР попросил граждан не
ждать и провести персонификацию до марта 2015 года.
Также Ч.Бекташов сообщил, что ОАО «Кыргызтелеком» недавно завершило работу по
строительству оптико-волоконной линии Бишкек—Ош. «Хотелось бы отметить, что
другие компании тоже активно участвуют в развитии интернета. Основное направление
— это широкополосный доступ», - сказал он.

  

По его словам, 3 компании построят ВОЛС к 2015-2016 году, которые объединят КР в
единое кольцо. «Мы хотим, чтобы кольцо было единое. Для чего это делается? Кольцо
— самое надежное средство, если будет обрыв по одному кольцу, то сигнал будет идти
по другому. Это позволит расширить услугу интернета, можем дойти до каждого района,
города. В этом отношении хотим сделать проект, чтобы каждый гражданин Кыргызстана
имел доступ к интернету и мобильной связи», - сказал он.
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